

¡ADELANTE!

PERIÓDICO
DE
EDUCACIÓN
LIBERTARIA

ECO DE LA ACCIÓN INTERNACIONAL REVOLUCIONARIA Y ANTIMILITARISTA

AÑO II

NUM. 21

Montevideo, Mayo 1.º de 1910

Dirección: CALLE NUEVA YORK, 126

Tip. Americana. Recoquista, 40.

Sumario

Teatralerías. ¿Comedia ó drama? • **Dulcemente...**
A los anarquistas • **En la sociedad anarquista.**
¿En qué consiste la igualdad? • **Notas locales.**
4.º de Mayo. Propaganda anarquista. Centro de Edu-
cación Bacionalista. • **Movimiento internacio-
nal.** Alemania. Austria-Hungria. Bélgica. Cuba.
España. Estados Unidos. Francia. Italia. Rusia. Sui-
za. • **“Sembrando Flores”.** • **Perfiles de re-
volucionarios.** (folletín), por Sergio Krawehinsky
(Stepniak).

Recomendamos especialmente la lectura del artículo
«En la sociedad anarquista», que va en 2.ª página.

TEATRALERÍAS

¿COMEDIA Ó DRAMA?

*¡Bello espectáculo el que nos va á dar
en breve la República Argentina!*

*Hace tres días que tenemos en los bol-
sillos las localidades para presenciar la
original función con toda la comodidad
posible. Y crean que merece la pena,
porque la obra—no sabemos si comedia
ó drama—va á ser edificante en grado
sumo. Por referencias particulares sa-
bemos que el espectáculo va á ser presen-
ciado por público de todas las naciona-
lidades y que los hilos del telégrafo
difundirán á través del mundo las peri-
pecias de la representación, que tiene en
suspense el ánimo del universo entero.*

*Lo que garantizamos es que celebrar
el centenario de la libertad con estado
de sitio—que en eso viene á consistir el
argumento—es algo nunca visto ni so-
ñado.*

Vayamos, pues.

El día 1.º de Mayo

vibrante de la fuerza incontestable del libertarismo mundial. ¡A la protesta viril, trabajadores! ¡Que la huelga
general una los continentes en un abrazo de estrecha solidaridad obrera!

DULCEMENTE...

A LOS ANARQUISTAS.

Es una lástima, pero una verdadera lástima,
que tengamos que ocuparnos en estas columnas
de cosas que jamás hubimos de sospechar tener
que tratarlas.

Hemos leído—con extrañeza al principio y
con sentimiento después—un corto manifiesto-
invitación en el que se habla de la *necesidad imperiosa* de la aparición en Montevideo
de un periódico que refleje las ideas ácratas,
lo que, traducido al castellano, viene á indicar
algo así como que *La Nueva Senda* y *¡Adelante!*
no son santos de la devoción del grupo
que ha tomado á su cargo la redacción del
futuro colega.

¡Caramba, camaradas, que no se diga! Por-
que si tal vez ustedes—puede que transporta-
dos á las cimas ideológicas del puritanismo—
no ven en el primero el ideal anarquista á trav-
és de su revolucionaria propaganda gremial,
no pretendan hacer lo mismo con *¡Adelante!*,
pues los que lo redactan, empujados probable-
mente por el cariño ciego que los padres profesan á sus hijos, pudieran quizás enfurru-
ñarse...

Además, la obra de nuestro periódico es de
las que ni pueden negarse ni mucho menos
pasar por alto. Escribimos—ahí está pro-
clamándolo la colección de *¡Adelante!*—lo
mismo para los que ignoran las bellezas del
ideal anarquista que para los que tienen la
dicha de haber llegado á comprenderlo.

Y en cuanto á la *necesidad imperiosa* del
futuro colega, palabra que no la vemos—y eso
que no somos miopes—por parte alguna.

Todo esto dicho dulcemente... sin rencor.

PORTE PAGADO.

Se reparte gratis.

En la sociedad anarquista

XI

¿EN QUÉ CONSISTE LA IGUALDAD?

Se ha abusado mucho de una elucubración sendo-científica, echada á volar por Malthus y deducida por el mismo de las teorías que Darwin concibiera.

«En la naturaleza triunfan los seres más fuertes» —dijo el autor de EL ORIGEN DE LAS ESPECIES, y Malthus agregó por su parte: «Nosotros, los ricos, hemos triunfado; somos, pues, los más fuertes, y vosotros, los pobres porque fuisteis débiles ó los débiles porque fuisteis pobres, no tenéis derecho á un plato en el banquete de la vida».

De ahí se deduce que los ricos son ricos porque fueron fuertes, y, siendo fuertes, han de ser los dominadores naturalmente, esto es, científicamente. Lo dijo Darwin, según cuenta Malthus, el gran profeta burgués.

Hemos llegado á la siguiente conclusión «científica»: «Somos ricos porque antes fuimos fuertes para triunfar en las luchas de la vida, y como los fuertes son los vencedores y los dominadores, nosotros, por una ley natural, no sólo social, ó por una ley social que tiene su origen en las leyes naturales de la evolución orgánica, hemos de dominar y de dirigir á las multitudes que, incapaces para vivir independientes, porque lo fueron para emanciparse del salario, han de aceptar nuestro señorío natural».

En primer lugar, la lucha por la vida natural (salud y vigor físico) no es la lucha por la vida social (riqueza).

La riqueza es un auxiliar de la vida natural únicamente en las sociedades humanas. Darwin, al hablar de la lucha por la existencia, se refería á todas las especies, y la aplicaba, quizá de un modo exclusivo, á la existencia física, orgánica.

Decía Darwin: «La selección, esto es, el mejoramiento de las razas, es una resultante de la lucha por la existencia que ellas inconscientemente tienen establecida y en la cual triunfan los mejor dotados para adaptarse al medio, para vivir la vida de la naturaleza».

Perfectamente. Mas este principio natural, que en los animales nada tiene que ver la riqueza social, puesto que los animales no reúnen más riqueza que su fuerza y su salud, está adulterado por la sabiduría burguesa, mezcla de astucia y de sofismas.

Admitamos por un momento y teóricamente que la riqueza es una fuerza natural ó una extensión de la fuerza natural, de la fuerza orgánica fisiológica. Admitido el principio, acerquémonos al hecho y veamos si la riqueza social, dentro de nuestra sociedad, va unida á la riqueza natural de fortaleza, salud física y adaptación al medio que señalaba Darwin.

¿Por ventura en estas nuestras sociedades la fuerza social (dinero) se junta de una manera rigurosa y absoluta á la fuerza natural (salud y vigor físico)? No; al contrario, los ricos son los más débiles físicamente, naturalmente. Los fuertes, los adiestrados en la fortaleza física, son los trabajadores: mineros, campesinos, gente de mar, etc., esto es, los pobres. Así, pues, la riqueza social no puede ser una resultante de la riqueza física, ni los que triunfan social-

mente son los más fuertes, naturalmente. Mas bien y la ciencia burguesa no han hecho más que adoltesco los principios que Darwin aplicaba á la lucha por la existencia orgánica y al mejoramiento físico y moral de las razas.

Hemos dicho mejoramiento moral y no tachamos la frase, á pesar de nuestro materialismo, porque, según nosotros, el mejoramiento moral de una raza, como el de un individuo, es una consecuencia de su mejoramiento físico (limpieza, salud, hermosura, equilibrio orgánico, etc.)

Nos portamos mejor en nuestras relaciones con semejantes cuanto más valemus físicamente, naturalmente, no socialmente, porque lo social interviene muy poco en lo que somos capaces de hacer en bien de los demás; lo social interviene únicamente para despertar lo dormido y avivar lo que existe en nuestro cuerpo y en nuestro cerebro, pero no para dotarnos de condiciones naturales que no reunamos.

¿Acaso los que valen más moral, física y mentalmente, son los más ricos? No. Y, sin embargo, sólo en este caso la riqueza social sería una consecuencia de nuestro superior organismo y de nuestra superior inteligencia; sólo en este caso fuera científica la pretensión de las clases ricas que, sólo por ser ricas, quieren la dirección de la sociedad.

El nombre de archimillonario y de millonario corresponde á grandes industriales, á grandes comerciantes, á grandes banqueros, á grandes acaparadores, que no tienen más moral que el negocio, y por la riqueza social explotan y matan casi siempre á los mejor organizados orgánicamente.

La aristocracia física y natural está representada por los grandes filántropos, por los grandes humanistas, por los grandes pensadores, por los grandes abnegados, por los artistas grandes, casi todos pobres; ninguno tan rico como los que viven de explotar á sus semejantes, y cuya tarea no exige condiciones elevadas: no exige más que astucia y sequedad de corazón, condiciones inferiores.

Por otra parte, gente que hoy es rica, mañana será pobre, y gente que hoy es pobre, mañana será rica. ¿Cómo ocurre el fenómeno? Por una resultante de la lucha social, y por una resultante de la lucha social no se puede pertenecer á los organismos superiores, aunque se pueda ser rico. En la naturaleza, los fuertes nacen fuertes y engendran seres fuertes. Si la riqueza (la fuerza social) fuese una consecuencia del vigor físico (la fuerza natural), los ricos serían ricos siempre y los pobres siempre pobres, porque la riqueza de unos y la pobreza de otros derivaría de sus condiciones naturales y no de un accidente social en que para nada interviniese la naturaleza del hombre, como ahora ocurre.

¿Dónde fundamentar el señorío y la categoría social de las clases ricas que padecen las clases pobres?

Sólo en la explotación del hombre por el hombre, principio que nada tiene de científico y sí mucho de carnívoro y de bárbaro.

¡ADELANTE!

Periódico anarquista quincenal. Aparece en Montevideo los días 1 y 15 de cada mes. No se vende ni reparte suscripciones.

Toda persona que quiera recibirlo, mande nombre y domicilio á la dirección del periódico: Calle Nueva York, 128 - Montevideo (Uruguay)

NOTAS LOCALES

1.º DE MAYO.—En recordación de esta gran fecha para el proletariado mundial, la Federación Obrera Regional Uruguaya activa la celebración de un gran mitin callejero para el día 1.º de Mayo, para el cual serán invitados todos los hombres de ideas sin prejuicio, por un manifiesto explicativo lanzado con oportunidad por la Delegación y el que será repartido profusamente.

Tócanos á nosotros también recordar que el 1.º de Mayo no debe haber un hombre de conciencia atado al yugo del trabajo ó de la preocupación que esclaviza; que ese día haya mucha conciencia en el proletariado de este país, como una floración de la idea de emancipación humana.

También para el 1.º de Mayo, el Centro Internacional prepara una magna velada.

Que el mayor éxito corone el esfuerzo de todos los luchadores por la gran recordación de nuestro mayo.

PROPAGANDA ANARQUISTA.—Hace ya unos días que un grupo del elemento anárquico viene trabajando con tesón para llevar á efecto la idea de dar á luz un periódico de propaganda, para lo cual se efectuó el sábado último en el Centro Internacional, una conferencia de propaganda y con el fin de reunir los primeros fondos que deben dar vida al periódico citado.

La obra no podría ser más simpática si para ella no se recurriese á medios tan gastados, ó sea la

recolección de fondos al viento. Sin tener pretensiones de querer pasar por hombres sin necesidad de recurrir á esos medios para dar á luz un periódico revolucionario, no podemos ver ese proceder con buenos ojos, puesto que es igualarse en programa de educación ideológica á los eternos fariseos del embuste que no desprecian ni el céntesimo que adquirió como limosna el mendicante, siempre que el dinero de quien quiera que sea ayude su proceder mezquino.

Dentro de nosotros, dentro del elemento anarquista, hay compañeros que pueden comprometerse á emitir mensualmente una cuota para propaganda, siempre que quieran demostrar la convicción de sus ideas y sus medios de lucha, evitando con esto que se hagan públicas ciertas cosas que deben quedar entre nosotros, para no exponernos al ridículo de la limosnería dentro del campo de la propaganda. Tómese ejemplo.—y esto, lo decimos sin jactancia—del proceder de ADELANTE!

Por no extendernos en este asunto, evitamos entrar en detalles que fortalecerían nuestro parecer sobre este tópico, pero que no deben escapar al buen criterio de aquellos camaradas que saben ver en nuestra propaganda un nivel de elevación moral del que sólo descenderíamos cuando medios poderosamente forzosos nos obligaran a ello.

La delicadeza no está reñida con la propaganda.

Centro de Educación Ramonista.—Este simpático centro de propaganda emancipadora, celebró un festival de propaganda el día 30 del corriente en el local de la Fraternal Unida (Cantón Millán) para

SERGIO
KRAWCHINSKY
(STÉPNIAK)

Perfiles de revolucionarios

los más tristes pensamientos, cuando diez minutos después de media noche, oí abrirse la puerta de la calle. Resonaron pasos en mi escalera. Fuí á abrir. ¡Eran ellos!—Reconocí en seguida á Estefanovitch, porque mientras estaba en la cárcel los gendarmes le fotografiaron, como suele hacerse con los detenidos políticos. Después de su fuga, esas fotografías fueron distribuidas entre los agentes encargados de capturarlo, y algunas llegaron á poder nuestro.

Me arrojé á sus brazos sin decir palabra y le besé cordialmente. Después di las gracias á mi amigo y me fui con Estefanovitch á mi cuarto; me parecía increíble verle libre, ver á mi lado á un hombre que tenía ya la cuerda del verdugo al cuello y cuya muerte llorábamos todos.

Con tácito acuerdo empezamos á tutearnos y nos tratamos como viejos amigos. Recordamos nuestras antiguas relaciones. Me dijo que no esperaba encontrarme en San Petersburgo, porque en las provincias se creía que yo estaba

aún en Ginebra. Conociendo los pormenores de su fuga, le pedí me explicase cómo había realizado el viaje, con las estaciones llenas de soplones que le buscaban.

Se sonrió y empezó su relato. Yo contemplaba á aquel hombre terrible, que, desafiando todos los obstáculos, soló y sin más ayuda que su indómita energía, supo convertirse en árbitro absoluto de tantos millares de campesinos y que estaba allí para organizar y dirigir una sublevación tremenda. Era de mediana estatura y de complexión poco robusta, de pecho hundido y estrechos hombros. Físicamente debía ser muy débil.—Nunca he visto hombre más feo. Un verdadero semblante de negro, ó más bien de tártaro: pómulos salientes, boca enorme y nariz aplastada. Pero era una fealdad atractiva. Sus ojos grises revelaban poderoso intelecto. Su sonrisa tenía algo de malignidad y de mofa sutil, como el carácter de la raza ucraniana, á la que pertenecía. Cuando refería alguna pesada broma hecha á la policía, se reía de todo

corazón y mostraba sus dientes, bellós y blancos como el marfil. Toda su fisonomía, sus cejas fruncidas y su mirada fría y segura expresaban decisión y al propio tiempo gran dominio de sí mismo. Observe que al hablar no cambiaba el gesto de su cara.

Hablamos de nuestros amigos, á quienes había visitado durante el viaje, de los proyectos que le traían á San Petersburgo y de otras muchas cosas.

—¿Qué hacer é bello si convenga...
—il parlar coltátoye era.

Pude apreciar la rectitud de su juicio en muchas cuestiones, tratadas desde un punto de vista nuevo y muy práctico—y observé especialmente el gran conocimiento que tenía de los hombres, á quienes apreciaba según su valor, inclinándose siempre al pesimismo.

Al despuntar el alba, terminó nuestro coloquio, y nos retiramos á descansar por breves horas.

III

Estefanovitch permaneció un mes en San Petersburgo. Nos veía-

(Continuará).

conmemorar la gran fiesta 1.º de Mayo. El programa fue maravilloso y la entrada al local gratis.

Como en los anteriores del programa se encuentran dos de conferencias, estas estuvieron á cargo de los ciudadanos Américo del Hebron y Máximo L. Silva.

Nuestro aplauso á los luchadores del Centro de Educación Racionalista.

Movimiento Internacional

ALEMANIA.

DER REVOLUTIONAR, periódico anarquista de Berlín, ha cesado de aparecer á causa del pésimo estado financiero en que se hallaba, enfermedad que va siendo ya endémica en la colectividad libertaria. Es sensible este hecho tanto más cuanto no solamente desaparece un colega, sino que junto con él finalízase una selecta labor en pro de la emancipación humana, cual la que realizaba pertinazmente el desaparecido colega.—Quedan, sin embargo, dos buenos adalides de la Anarquía en el territorio alemán: DER ANARCHIST, que aparece en Leipzig y tira 2.000 ejemplares y DER FREIE ARBEITER, que alcanza á 3.000.—Publicase también DER SOZIALIST, sostenido por la agrupación «Sozialistische Bund», que aspira á la apropiación del suelo para la fundación de colonias.

AUSTRIA - HUNGRÍA.

El tribunal del distrito de Feldkirk ha publicado recientemente un decreto prohibiendo la entrada y difusión de LA PACE, periódico antimilitarista que aparece en Génova (Italia), habiéndolo hecho anteriormente con MA CHI È?, de Nápoles y L'ASINO, de Roma.—Como se vé, por todas partes se trata de impedir la difusión de las ideas modernas, pero es inútil que se esfuercen en ello... La rebeldía se ha puesto en camino y nadie logrará detenerla.

BÉLGICA.

Parece, según las últimas noticias recibidas, que el movimiento anarquista en Bélgica adquiere cada día mayor consistencia y extensión.—En la linda ciudad de Anvers aparece regularmente un apreciable colega nuestro: VOORWAARTS, importante por su propaganda y su tiraje.

CUBA.

El semanario ¡REBELIÓN!, que se publicaba semanalmente en Regla (Habana) y que desapareció hará unos meses, volverá á aparecer convenientemente remozado y con nuevos bríos en Cruces. Dirección provisional: Jesús Iglesias, P. las Casas, Cruces.—El semanario ¡TIERRA! de la Habana sigue llegando á nuestras manos con absoluta regularidad, lo que indica que se va normalizando el estado financiero, que es la eterna pesadilla de la prensa libertaria.

ESPAÑA.

Sigue publicándose semanalmente nuestro querido colega TIERRA Y LIBERTAD, no habiendo sido molestado desde su reaparición por los esbirros de la

policía, cosa bien rara por cierto en España.—Nuestro veterano camarada Américo Lorenzo dió recientemente en Barcelona y en el local de la sociedad de panaderos «La Espiga» una conferencia dedicada á la cuestión Penales de Barcelona, diseminada con la claridad y sencillez que le caracterizan sobre el tema «El poseedor romano».—Antonio Loredo dió también una conferencia en Vilasar de Dalí, desarrollando el tema «Superioridad de la Escuela Racionalista sobre las escuelas religiosa y laica».

ESTADOS UNIDOS.

El 18 de Marzo, con el doble objeto de conmemorar la Commune y el 5.º aniversario de la publicación de la revista MOTHER EARTH, tuvo lugar en Nueva York, en el Manhattan Hall, un gran mítin internacional, pronunciándose discursos en inglés, alemán, español, italiano, hebreo y tchèque (bohemio).

FRANCIA.

El Comité Revolucionario Antiparlamentario, recientemente constituido, acaba de fijar en todas las esquinas de París un «affiche» de propaganda revolucionaria, redactado en términos enérgicos y haciendo conocer al pueblo la obra que pretende realizar. Firman el «affiche» los compañeros Almereyda, Bertrand, Charles Albert, Delannoy, Grave, Merle, Monatte y otros muchos ventajosamente conocidos por sus esfuerzos en pró de los modernos ideales.

ITALIA.

GERMINALE y L'OPERAIÓ son dos nuevos paladines revolucionarios que se han lanzado á la lucha en la bella ciudad de Génova. El primero es de tendencias individualistas y el segundo simplemente obrero.

RUSIA.

OBSITSHEE DIELO (La Causa Común), es un nuevo periódico anarquista ruso que, bajo la dirección de Vladimir Bourtzell, ha comenzado á publicarse en París. Publica interesantes artículos sobre el movimiento revolucionario de Rusia y su dirección es 50, Bd. St. Jacques, Paris, 14.º.

SUIZA.

BAND MATARAM, publicación hindú suprimida por el gobierno de Calcutta publicase ahora en Ginebra, siendo la dirección la siguiente: Madame Cama, Poste Restante.—El 19 de Marzo tuvo lugar en Kreuzlingen una conferencia á cargo del compañero Girolo y sobre el tema «El clericalismo y Giordano Bruno».—El 2 de Abril celebróse en la misma localidad una función á beneficio del Círculo de Estudios Sociales, representándose el drama «Ídoli Infranti» (Ídolos deshechos).

“Sembrando Flores”

Esta linda novelita original de Federico Urales ha sido recientemente editada por la Escuela Moderna de Villa Crespo (Buenos Aires) y á beneficio de la misma.—El módico precio señalado para la venta (15 centesimos) hace que pueda ser adquirido fácilmente. Pidanse ejemplares, enviando el importe adelantado, á José Zanelli, Tacuarembó 159, Montevideo. Cada ejemplar lleva un número valdero para una rifa que consta de nueve interesantes premios.